



En el año 2005

Medio Ambiente invierte 8,36 millones de euros en la lucha contra la desertificación en la Comunidad Valenciana, Andalucía, Extremadura, Murcia, Cataluña, Aragón y Castilla-La Mancha

- También están en tramitación varios convenios con estas Comunidades Autónomas y diversas universidades, que supondrán la financiación de numerosas actuaciones hasta el año 2008

6 abril 05.- El Ministerio de Medio Ambiente, durante el ejercicio 2005, tiene previsto invertir 8.361.966 millones de euros en actuaciones para luchar contra la desertificación en las Comunidades Autónomas de Murcia, Andalucía, Extremadura, Cataluña, Aragón Comunidad Valenciana y Castilla-La Mancha. También se encuentran en tramitación varios convenios de colaboración con estas Comunidades Autónomas y universidades, con un plazo de ejecución hasta 2008.

Esta información ha sido facilitada por el Ministerio de Medio Ambiente a la pregunta parlamentaria de la diputada M^a Angels Ramón-Llím del Grupo Parlamentario Popular.

La desertificación es la degradación de las tierras áridas, semiáridas y zonas subhúmedas secas, causada principalmente por variaciones climáticas y actividades humanas como el cultivo y el pastoreo excesivo, la deforestación y la falta de riego. Sucede porque los ecosistemas de las tierras áridas son extremadamente vulnerables a la sobreexplotación y al uso inapropiado del suelo. Esto se traduce en una degradación que incluye la pérdida de productividad biológica o económica de todo tipo de tierras tales como cultivos, pastizales y bosques.

El 31,49 % del territorio español presenta un riesgo de desertificación alto o muy alto, que se concentra, de forma mayoritaria, en la vertiente mediterránea y en la cuenca del Guadalquivir.

Las inversiones concretas del Ministerio de Medio Ambiente para luchar contra la desertificación en estas seis comunidades autónomas son las siguientes:

Comunidad Valenciana

En la lucha contra la desertificación, el Ministerio de Medio Ambiente, por medio de la Dirección General para la Biodiversidad, tiene actualmente en ejecución una actuación en la Comunidad Valenciana de "Restauración Hidrológico-Forestal en la cuenca del río Segura en los términos municipales de Orihuela, Albatera, Elche, Crevillente y otros, en la provincia de Alicante" por importe para el año 2005 de un millón de euros.

Además, se encuentra en trámite administrativo la aprobación de un Convenio de Colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente y la Comunidad Valenciana para actuaciones de Restauración Hidrológico-Forestal en el periodo 2005-2008, por importe de 5.740.378,86 euros.

Por otra parte, también se encuentra en tramitación administrativa un Convenio con las Universidades de Alicante y de Valencia sobre la Red de Cuencas y Parcelas Experimentales de Seguimiento y Evaluación de la Erosión y Desertificación con una previsión de gasto de 9.916,70 y 4.958,35 euros, respectivamente.

Comunidad Autónoma de Murcia

En la lucha contra la desertificación, el Ministerio de Medio Ambiente, por medio de la Dirección General para la Biodiversidad en materia de Restauración Hidrológico-Forestal tiene actualmente en ejecución en la Comunidad Autónoma de Murcia las siguientes actuaciones:

Descripción de la actuación	Importe anualidad 2005 en €
Corrección hidrológica en rambla Torrealvilla, Barranco Hondo t.m. Lorca	79.371,87
Hidrotécnicas para corrección en ramblas cuenca Judío t.m. Jumilla	377.288,31
Restauración hidrológico-forestal en cuenca baja margen izquierda río Guadalentín	264.000,00
Actuaciones hidrológico-forestales en Mazuza. El Salto y Granaditos t.m. Moratalla	250.284,32
TOTAL	970.944,50

Asimismo, se encuentra en trámite administrativo la aprobación de un Convenio de Colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente y la Comunidad de Murcia sobre actuaciones de la Dirección General para la Biodiversidad en materia de Restauración Hidrológico-Forestal en el periodo 2005-2008 por un importe de 3.283.645,06 euros.

Se encuentra en trámite administrativo un Convenio con la Universidad de Murcia para la Red de Cuencas y Parcelas Experimentales de Seguimiento y Evaluación de la Erosión y Desertificación por un importe de 29.750,05 euros, y un segundo Convenio con esta misma Universidad para la elaboración de los mapas de suelos por importe de 22.037,11 euros y de un Estudio de Demostración y Evaluación de Acciones de Lucha contra la Desertificación en la cuenca del Guadalentín por valor de 16.500,00 euros.

Comunidad Autónoma de Cataluña

En la lucha contra la desertificación, el Ministerio de Medio Ambiente, por medio de la Dirección General para la Biodiversidad, está ejecutando actualmente en la provincia de Tarragona, la "Restauración Hidrológico-Forestal y mejoras en 21,29 has. en el Baix Penedes en los términos municipales de La Riba, Valls, Querol, y otros" por importe, para el año 2005, de 1.838.000,01 euros.

Asimismo, está previsto iniciar los trámites para la aprobación de un Convenio de Colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente y la Generalitat de Cataluña sobre actuaciones de la Dirección General para la Biodiversidad en materia de Restauración Hidrológico-Forestal en el período 2005-2008 por un importe de 8.008.493,85 euros.

Otras actuaciones de lucha contra la desertificación que vienen ejecutándose en la Comunidad Autónoma de Cataluña son los Inventarios Nacionales de Erosión de Suelos en las provincias de Tarragona, Girona, Lleida y Barcelona por importes de 19.718,61, 19.718,61, 195.000 y 120.000 euros respectivamente, cuyos estudios se publicarán en el año 2005.

Está previsto iniciar un Convenio con la Universidad de Barcelona para la Red de Cuencas y Parcelas Experimentales de Seguimiento y Evaluación de la Erosión y Desertificación, por un importe de 14.544,49 euros.

Comunidad Autónoma de Andalucía

En la lucha contra la desertificación, el Ministerio de Medio Ambiente, por medio de la Dirección General para la Biodiversidad está ejecutando actualmente en la Comunidad Autónoma de Andalucía las siguientes actuaciones:

Descripción de la actuación	Importe anualidad 2005 en €
Manejo de la vegetación en Sierra de Gádor (Almería) (tt.mm. Institución, Terque, Félix, y otros)	161.786,45
Restauración hidrológico-forestal y manejo de la vegetación en Cádiz (tt.mm. Los Barrios, Alcalá de los Gazules, Jimena de la Frontera)	36.846,27
Manejo de la vegetación en montes de la Sierra	359.438,43

Litoral (Granada)(tt.mm. Órgiva, Molvizar, y otros)	
Restauración forestal en montes Los Graneros y otros (Huelva) (t.m. Punta Umbría)	93.696,20
Restauración Hidrológico-Forestal en montes consorciados de la provincia de Huelva (tt.mm. Niebla, Beas y Gibraleón)	466.881,02
Manejo de la vegetación en la provincia de Jaén (tt.mm. Huelma, Peal de Becerro, y otros)	195.468,70
Tratamientos selvícolas en la provincia de Jaén (tt.mm. Valdepeñas de Jaén y otros)	700.000,00
Manejo de la vegetación en el Parque Natural de Sierra de las Nieves (Málaga) (tt.mm. Tolox, Junquera, Parauta,)	164.560,22
Restauración vegetal en montes del parque Natural Montes de Málaga (t.m. Casabermeja, Málaga, Ojen y otros)	210.048,43
Repoblación en Los Barrancos (Almería) (tt.mm. Velez rubio, Velez Blanco y otros)	12.811,52
Tratamientos selvícolas en montes de la Sierra Sur de Sevilla	29.254,58
TOTAL	2.430.791,82

Asimismo, está previsto iniciar los trámites para la aprobación de un Convenio de Colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente y la Junta de Andalucía sobre actuaciones de la Dirección General para la Biodiversidad en materia de Restauración Hidrológico-Forestal en el periodo 2005-2008 por un importe de 17.289.050,16 euros.

Está previsto iniciar un Convenio con la Universidad de Málaga para la Red de Cuencas y Parcelas Experimentales de Seguimiento y Evaluación de la Erosión y Desertificación por un importe de 4.958,35 euros, así como otros Convenios para la elaboración de los mapas de suelos con las Universidades de Granada y Almería por importes de 33.055,67 y 16.527,84 euros respectivamente, y dos Estudios de Demostración y Evaluación de Acciones de Lucha contra la Desertificación en la Cuenca del Guadalentín y en la Cuenca del Adra por importes de 16.500,00 euros cada uno de ellos.

Comunidad Autónoma de Extremadura

El Ministerio de Medio Ambiente, por medio de la Dirección General para la Biodiversidad tiene actualmente en ejecución en la Comunidad Autónoma de Extremadura las siguientes actuaciones contra la desertificación:

Descripción de la actuación	Importe anualidad 2005 en €
Repoblación Forestal y Obras de hidrotecnia en Sierra Gata-Hurdes en los términos municipales de Hoyos, Gata, Villanueva de Serena (Cáceres)	5.319,83
Restauración Hidrológica Forestal de Márgenes en cabecera embalses Cijara y García Sola en los términos municipales de Casas de Don Pedro, Castilblanco (Badajoz)	316.114,96
TOTAL	321.434,79

Asimismo, se encuentra en trámite administrativo la aprobación de un Convenio de Colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente y la Comunidad de Extremadura para actuaciones de Restauración Hidrológico-Forestal en el periodo 2005-2008 por un importe de 6.758.194,29 euros.

Otras actuaciones de lucha contra la desertificación que vienen ejecutándose en la Comunidad Autónoma de Extremadura son los Inventarios Nacionales de Erosión de Suelos en las provincias de Cáceres y Badajoz por importes de 320.000 y 345.000 euros respectivamente, cuyos trabajos de campo se encuentran actualmente en ejecución.

Está previsto iniciar un Convenio con la Universidad de Extremadura sobre la Red de Cuencas y Parcelas Experimentales de Seguimiento y Evaluación de la Erosión y Desertificación por un importe de 7.209,00 euros.

Comunidad Autónoma de Aragón

En la lucha contra la desertificación, el Ministerio de Medio Ambiente, por medio de la Dirección General para la Biodiversidad, está ejecutando la siguiente obra en la Comunidad Autónoma de Aragón: "Dique de corrección en el torrente de Sein en la provincia de Huesca" por importe para el año 2005 de 27.833.54 euros.

Asimismo, se encuentra en trámite administrativo la aprobación de un Convenio de Colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente y la Comunidad Autónoma de Aragón sobre actuaciones de la Dirección General para la Biodiversidad en materia de Restauración Hidrológico-Forestal en el periodo 2005-2008 por un importe de 9.501.866,56 euros.

Se encuentra en trámite administrativo un Convenio con la Universidad de Zaragoza para la Red de Cuencas y Parcelas Experimentales de Seguimiento y Evaluación de la Erosión y Desertificación por un importe de 13.552,83 euros.

Comunidad Autónoma de Castilla – La Mancha

En la lucha contra la desertificación, el Ministerio de Medio Ambiente, por medio de la Dirección General para la Biodiversidad está ejecutando actualmente en la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha las siguientes actuaciones:

Descripción de la actuación	Importe anualidad 2005 en €
Repoblación Forestal en 145 has. y reposición de marras en Lietor (Albacete)	1.017,70
Repoblación Forestal y Tratamientos selvícolas en 7 montes de la cuenca del Guadiana y 1 del Guadalquivir (t.m. Argamasilla de Calatrava) (Ciudad Real)	1.247,75
Restauración hidrológico-forestal en montes de Toledo y Ciudad Real tt.mm. Sevilleja de la Jara, Anchuras	22.676,78
Restauración de la cubierta forestal en montes en la cuenca del río Tajo tt.mm. Pareja, Escamilla, Membrillera, (Guadalajara)	383.705,25
Obras de corrección hidrológica en la cuenca del río Mesta tt.mm. Bienservida y Villapalacios (Albacete)	554.028,00
Obras de Restauración Hidrológico Forestal con mejora de la vegetación y construcción de albarradas tt.mm. Villanueva de Guadamajud y otros (Cuenca)	402.497,00
Construcción de diques de mampostería en Los Pilonos y Tratamientos selvícolas tt.mm Abenojar, Saceruela y otros (Ciudad Real)	407.789,50
TOTAL	1.772.961,98

Se encuentra en trámite administrativo la aprobación de un Convenio de Colaboración entre el Ministerio de Medio Ambiente y la Comunidad de Castilla-La Mancha sobre actuaciones de la Dirección General para la Biodiversidad en materia de Restauración Hidrológico-Forestal en el periodo 2005-2008 por un importe de 7.026.191,50 euros.